





PAG 4574



1 &amp; 16

# Volodia Teitelboim, un comunista de cuño

Lo que va de ayer a hoy. Hasta hace cierto tiempo era poco menos que un delito, una suerte de aprensión para hablar del escritor Volodia Teitelboim. Eran tiempos ya democráticos, luego del gobierno militar o en períodos de transición política. Y ello porque se identificaba demasiado a Volodia con su tierra política: el Partido Comunista del cual por muchos años ocupó los cargos de secretario general y presidente.

Pero la verdad es que este hombre unió siempre, desde muy joven, la calidad de militante con la condición de escritor, o mejor dicho: hombre de letras. Porque el hombre de letras, no sólo es el que escribe por vocación y por profesión, sino el que goza con verdadera sensualidad estética los placeres que dispensa la literatura.

De ahí que en el hombre de letras, hay, quiera o no, una suerte de hedonista solapado o, en el mejor de los casos, traslapado. Hedonismo, para los que no lo saben, es el sistema filosófico según el cual el placer es el único fin de la vida. Hedonista a carta cabal debe de haber sido el presidente John F. Kennedy, que, en 1960, al conocer su victoria en la convención demócrata de Los Angeles, resolvió celebrarla

ma, dos formas de epicureísmo del gremio de los escritores.

Así, para su solar le quedan la política y la literatura. En la política se distingue por la firmeza y lealtad con que defiende su causa, y en la literatura por la amplitud y la claridad de su registro intelectual. Poeta, novelista, ensayista, ha escrito libros fundamentales para el conocimiento de la vida literaria de nuestro país.

Sus biografías de Neruda, la Mistral y Huichalos constituyen, a este respecto, exploraciones a fondo y gozosas en el tejido interior de nuestra historia literaria. Sus ensayos reunidos en libros, como "El amanecer del capitalismo", "La conquista de América", "El oficio ciudadano", como "El pan y las estrellas" u "Horrible y hombre", lo distinguen singularmente entre los más hábiles cultivadores del género.

Al parecer de algunos, el interesante volumen "El amanecer del capitalismo" representaría la obra de un precursor en las investigaciones sobre la venta de las posesiones de América que Carlos V de Alemania y primero de España habría hecho a los grandes banqueros gentiles de la época.

Sobre el particular diremos que en 1941 Germán Arciniegas publicó en Londres "Powers, Alvaro y el Plan de

# **Volodia Teitelboim, un comunista de cuño [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Volodia Teitelboim, un comunista de cuño [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)